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Pinceladas
✱ Según el informe trimestral 
sobre predicciones del mercado 
de trabajo realizado por The 
Adecco Group Institute, el nú-
mero de parados bajará en 
el segundo trimestre del año 
hasta los 2.954.900, un 5,5% 
menos en tasa intertrimes-
tral, pero 1,2% más en tasa 
interanual. 

✱ ICEX-Invest in Spain y la pla-

taforma Finnovating crean el 
‘European Investment Program’, 
un proyecto que busca movilizar 
inversiones en ‘startups’ espa-
ñolas.

✱ Según Reputation Lab, España 
está perdiendo atractivo para 
las inversiones extranjeras 
debido al aumento de la per-
cepción de deterioro institu-
cional en el país, una mayor 

presión fiscal y un aumento 
en los niveles de corrupción, 
que han hecho caer más de cinco 
puntos la recomendación de 
invertir en el país por parte de 
los ciudadanos que forman parte 
del G-7.

✱ El 47% de los españoles está in-
teresado en comprar vivienda en 
febrero de 2023, a pesar del enca-
recimiento de las hipotecas.
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En tiempo electoral
Estamos a punto de acabar la campaña 

electoral para elegir a los alcaldes y repre-
sentantes regionales, tanto, que cuando 
ustedes lean esto estarán a punto de ir a 

votar, o ya lo habrán hecho, incluso, ya sabremos 
quien ha ganado y si se gobernará en mayoría, minoría 
o habrá que esperar a los posibles pactos.

En estas semanas que hemos pasado hemos oído 
muchas promesas electorales, que no sabemos cuántas 
se llegarán a cumplir o volveremos a oírlas dentro de 
cuatro años.

En esta época donde todo el mundo hace sus pro-
puestas, no vaya a ser que el gobierno de turno, le dé 
por leérselas y tenerlas en cuenta. Los empresarios no 
íbamos a ser menos, y más en los tiempos tan convul-
sos por los que hemos pasado y los moviditos que nos 
esperan, que la marejada todavía no se ha ido.

Desde nuestra regional, CECAM, se ha redactado 
una serie de propuestas empresariales para la transfor-
mación de nuestra economía, aunque también podría 
servir para hacer ver que el empresariado, no es tan 
malo como casi siempre, nos suelen pintar.

Estas medidas están propuestas para mejorar el 
marco económico y así favorecer el crecimiento y el 
progreso de la región. Pues si se apoya a las empresas se 
apoya, en general, a todo el territorio, pues son las pri-
meras las verdaderas generadoras de riqueza y empleo, 
al tiempo que, con sus impuestos y sus trabajadores, 
se mantiene el estado del bienestar en el que vivimos.

Toda España se vio afectada, y todavía muchas siguen 
arrastrando coletazos de la crisis del Covid-19. En 
Castilla-La Mancha esta pandemia provocó una caída 
del PIB, en 2020, del 7,9%, algo inimaginable, que se 
vio agravado por la guerra en Ucrania y el incremento 
de la inflación.

Como dato positivo, en el periodo 2019-2022 au-
mentó en número de ocupados, pasando de 826.100 
en el tercer trimestre de 2019 a los 872.900 actuales. 
Aquí se ve el esfuerzo que están haciendo las empresas 
por el mantenimiento del empleo.

Y tras estos breves datos de nuestra actual situación y, 
como decía al principio, es el momento de reivindicar la 
importancia de las empresas con una relación de medi-
das, en diferentes ejes, para mejorar la situación de los 
empresarios, emprendedores, empresas y autónomos 

de nuestra región. Pues como ya he mencionado, si a 
las empresas les va bien, nuestro territorio mejora y 
vamos todos mejor.

Dentro de estas medidas, el pilar básico es el diálogo 
social, algo de lo que en Castilla-La Mancha podemos 
presumir, por lo que, además de seguir en esta senda, 
pues lo que funciona no hay que cambiarlo, sino mejo-
rarlo, desde el mundo empresarial se solicita que este 
diálogo social se incorpore en el Estatuto de Autono-
mía, llegando así a lograr el compromiso político de su 
mantenimiento, al tiempo que se refuerza el consejo 
de diálogo social y se potencia el diálogo y el acuerdo 
social.

Pero hay más puntos de interés para los empresarios 
como es la fiscalidad, el entorno normativo, la compe-
titividad o el empleo autónomo, entre otros.

Así dentro del eje de fiscalidad, los empresarios piden 
una fiscalidad favorable para la inversión, para ello, entre 
otras cosas se pide no crear nuevas figuras impositivas 
y reducir la carga fiscal existente, reducir al mínimo el 
impacto del Impuesto sobre el Patrimonio o crear una 
cuenta de compensación fiscal.

Si nos referimos a un entorno normativo más favora-
ble, hay que tener en cuenta la cantidad de normas que 
se publican cada año, concretamente, son 1,2 millones 
de páginas en los boletines oficiales del Estado y de 
las comunidades autónomas. Ante esto se propone la 
creación de un plan de simplificación administrativa, 
facilitar todos los trámites a las empresas que quieran 
obtener financiación a través de fondos europeos o 
seguir incidiendo en la adecuación del tamaño de la 
administración a criterios de eficiencia en su gestión.

Dentro del eje mercado laboral, formación y relacio-
nes laborales, algunas de las peticiones que hacen los 
empresarios es el hecho de incrementar el papel de la 
empresa en la Formación Profesional Dual, definir y 
elaborar el IV Plan de Formación Profesional de CLM 
o desarrollar un sistema integrado de información y 
orientación profesional.

La competitividad es otro de los aspectos que pre-
ocupa al empresariado de Castilla-La Mancha, por 
lo que piden tener en cuenta la importancia que el 
sector industrial tiene en la región para proceder a su 
modernización.

Los autónomos son una pieza clave en el PIB regional, 

pues hay que recordar que más del 90% de nuestras 
empresas son pymes y micropymes que, en muchas 
ocasiones, están formadas solo por una persona. Aquí 
se pide reformar los programas de asesoramiento y 
acompañamiento para el emprendimiento al tiempo 
que se crea un plan integral de apoyo al autónomo y al 
emprendedor.

En el mundo globalizado en el que nos encontramos 
la digitalización e innovación se convierten en otro de 
los ejes fundamentales para el desarrollo de nuestro 
territorio, por eso, desde el mundo empresarial se ve 
fundamental la creación de un plan integral de digita-
lización para las empresas y autónomos de Castilla-La 
Mancha y que las organizaciones empresariales estén 
más implicadas en la configuración de los planes y 
actuaciones en el ámbito de la transformación digital 
de las pymes.

El desarrollo económico sostenible, los Fondos 
Europeos, la agricultura, agua y desarrollo rural, las 
infraestructuras, transporte y urbanismo, así como la 
financiación empresarial, son otros de los ejes principa-
les de las medidas que desde CECAM que solicita a las 
administraciones y más en un momento, no sabemos 
si de cambio político o no…pero sí es necesario un 
cambio de rumbo para mejorar las perspectivas del 
tejido empresarial de Castilla-La Mancha para que 
nuestra región continúe siendo una referencia, y nunca 
debemos olvidar que sin empresario no hay futuro y 
que no hay mejor política social que la que hacen los 
empresarios generando empleo, pagando impuesto 
y obteniendo beneficios, si beneficios, para que esto 
siga rodando.
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La Federación provin-
cial de Turismo y Hos-
telería de Guadalajara, 
integrada en CEOE-
CEPYME Guadalajara, 
en colaboración con el 
Ayuntamiento de Gua-
dalajara, organizan una 
nueva edición y ya van 
tres, de Saborear Gua-
dalajara. Una campaña 
que se desarrollará los 
10 últimos días de los 
meses de mayo, junio, 
septiembre y octubre.

En total serán cerca 
de 100 establecimientos, 
repartidos por toda la 
ciudad, los que parti-
cipen en esta edición 
que repartirá entre los 
clientes 18.000 euros re-
partidos en 300 cheques 
de 60 euros cada uno. En 

Continúa “Saborear Guadalajara” 
los meses de junio, septiembre y octubre
total, serán 75 cheques de 60 euros 
los que se repartan en cada uno de 
los meses en los que se llevará a 
cabo Saborear Guadalajara.

Para poder optar a uno de estos 
premios, los clientes deberán 
hacer una consumición mínima 
de 25 euros en cualquiera de los 
casi 100 establecimientos parti-
cipantes.

Representantes tanto del ayun-
tamiento como de la federación 
de Turismo y Hostelería se mues-
tran muy satisfechos con esta 
iniciativa que en las dos ediciones 
anteriores ha tenido muy buena 
acogida tanto por parte de los 
clientes como de los propios bares 
y restaurantes de la ciudad.

Los establecimientos partici-
pantes en esta edición de 2023 se 
pueden consultar en https://www.Programa de la jornada. /E. de G.

E. de G/ Guadalajara

De la mano de la federación provincial 

de turismo y hostelería de Guadalajara 

y el ayuntamiento de la capital. Los 

establecimientos participantes en esta 

edición de 2023 se pueden consultar 

en https://www.ceoeguadalajara.es/

recursos/documentos/Listado_Saborear_

Guadalajara.pdf

ceoeguadalajara.es/recursos/
documentos/Listado_Sabo-
rear_Guadalajara.pdf
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A principios del mes de mayo, 
tuvo lugar en el hotel Guadalajara 
& Conference Center Affiliated 
by Meliá el desayuno empresarial 
“La industria 4.0. Claves para 
competir en el futuro”. Un desa-
yuno encuadrado bajo el paraguas 
de ‘Impulsa Guadalajara’ y que 
reunió a ponentes de primer 
nivel para debatir sobre los retos 
decisivos a los que se enfrenta la 
industria.

Tras el saludo inicial del vice-
presidente de CEOE-CEPYME 
Guadalajara, Félix Cuadrado, y el 
alcalde de Guadalajara, Alberto 
Rojo, dió comienzo una ponen-
cia basada en los “Instrumentos 
financieros para la inversión in-
dustrial” a cargo de Belén Sán-
chez, directora general adjunta 
de Banco Sabadell y directora 
territorial de Madrid y Castilla-La 
Mancha.

Sánchez destacó que “el Saba-
dell es el banco de las empresas, 
que tras superar una serie de obs-
táculos de crisis y pandemia, las 
previsiones son que la inflación 
vaya en retroceso y confío en que 
podamos adaptarnos mejor a los 
nuevos proyectos que tenemos. 
Las empresas están realizando in-
teresantes proyectos de inversión 

y digitalización en alianza con la 
sostenibilidad y nosotros esta-
mos para acompañarles como 
socios”. Para la directora general 
adjunta, “desde Banco Sabadell 
consideramos que son muchos 
los desafíos que hay en la industria  
y nosotros podremos adaptarnos 
junto con las empresas, para 
ofrecerles productos financieros 
adecuados a estos momentos y 
con soluciones a medida basadas 
en la especialización”.

Mesa redonda
Seguidamente, se desarrolló la 

mesa redonda titulada “Presente 

y futuro del sector industrial en 
Guadalajara”, que estuvo mode-
rada por Rafael Merinero, Ma-
naging Director Witzenmann 
España, Portugal, Marruecos y 
Mauritania. Dicha mesa contó co-
mo participantes con David He-
redero, Plant Director Electro-
lysers en Accelera en Cummins, 
Francisco Pardeiro, director ge-
neral de Schréder en España, Juan 
F. Mediavilla, Managing Director 
en Mixer&Pack y Helmut Schael-
dt, CEO en Morchen.

Todos los ponentes coincidie-
ron en reseñar que la información 
cobra una relevancia vital en las 

relaciones industriales, así como 
las nuevas formas de comunicar-
se, facilitadas y mejoradas por la 
omnipresencia de Internet. Sin 
embargo, todos estos avances de 
la industria 4.0 deben afrontar 
retos. Retos como por ejemplo: 
la innovación, la modernización 
de los procesos productivos, la 
automatización, la inteligencia 
artificial, la seguridad de la in-
formación o la sostenibilidad, 
entre otros.

En línea con lo anterior, los 
participantes de la mesa redonda 
hicieron especial hincapié en 
el talento como apuesta clave 

Más de un centenar de empresarios conocen 
las claves para competir en el futuro 
Un desayuno empresarial en el que se puso en valor el presente 
y futuro del sector industrial en Guadalajara 

La mesa redonda analizó el presente y futuro del sector de la industria en la provincia de Guadalajara. /Marta Sanz

E. de G/ Guadalajara

para la industria 4.0. Todos ellos 
necesitan para sus empresas per-
sonas con perfiles técnicos y co-
nocimientos tácticos, que sepan 
adaptarse a puestos de trabajo de 
manera flexible. También, por 
supuesto, los directivos aludieron 
a la necesidad de perfiles especia-
lizados que tengan automotiva-
ción e interés por trabajar en los 
proyectos que se les asignen.

Como se pudo ver en la jorna-
da, Witzenman, Cummis, Schré-
der, Morchen y Mixer&Pack son 
claros ejemplos de empresas que 
son casos de éxito en la provincia 
de Guadalajara y que están a la 
vanguardia de la industria 4.0. 

      Dicho desayuno empresarial 
estuvo organizado en colabora-
ción con Banco Sabadell.

‘Impulsa Guadalajara’ es un 
proyecto promovido por CEOE-
CEPYME Guadalajara, la Di-
putación Provincial, el Ayunta-
miento de Guadalajara, la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, CCOO y UGT.

Para ampliar información 
pueden consultar la página web 
www.impulsaguadalajara.com, o bien 
ponerse en contacto a través 
del teléfono 949212100, o en el 
correo electrónico info@impul-
saguadalajara.com
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El presidente de la Asociación provincial 
de Empresarios de Servicios de la Acti-
vidad Física y el Deporte de Guadalajara 
(APEDEGU), Esteban Ramos y Carlos 
Palacios, director institucional territorial de 
Banco Sabadell, firmaron un convenio de 
colaboración entre ambas entidades por el 
cual, las empresas y empresarios asociados 
a esta asociación, integrada en CEOE-CE-
PYME Guadalajara, podrán beneficiarse 
de productos y servicios en condiciones 
preferentes.

Este convenio abarca una oferta global 
adaptada al desarrollo de la actividad em-
presarial deportiva de la provincia de Gua-
dalajara y pone a disposición de los socios  
de APEDEGU, productos y servicios, con el 
objetivo de facilitarles el acceso a las nuevas 
tecnologías, a la financiación del circulante 
en cualquiera de sus modalidades, así como la 
financiación a medio y largo plazo de nuevas 
inversiones mediante préstamos y leasing.

Unos productos que están encaminados 
a solucionar las necesidades financieras de 
los empresarios alcarreños de este sector. 
Unas condiciones financieras que vendrán 
determinadas teniendo en cuenta el perfil 
de la empresa contratante, así como de las 
características del proyecto a financiar. Ha-
ciendo mención especial a que las pequeñas 
empresas o microempresas, así como las PY-
MES, tendrán un tratamiento muy favorable 
en atención a esa naturaleza.

APEDEGU, hará difusión de la informa-
ción, así como de los productos ofertados 
para, que el mayor número de socios posibles 
se puedan beneficiar de estas condiciones 
ventajosas. 

Durante la firma del convenio de colabo-
ración, que tuvo lugar en las oficinas que 
Banco Sabadell tiene en la calle Mayor de 
Guadalajara, tanto Esteban Ramos, como 
Carlos Palacios, estuvieron acompañados 
por Marcelino García, director de la oficina 
de Banca Comercial.

APEDEGU y Banco Sabadell firman un convenio de colaboración
E. de G/ Guadalajara

La firma tuvo lugar en las oficinas que Banco Sabadell tiene en Guadalajara. /Marta Sanz
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Un reconocimiento a una manera diferente de hacer banca, 
basada en la cercanía con las personas, la innovación constante 
y el compromiso social. Gracias a nuestros 21 millones de clientes 

or su con an a  a nuestros em leados, ue con su com romiso 
lo han hecho posible.

CaixaBank, elegido Banco del Año 2021 en España por The Banker.

BANCO
DEL AÑO 
2021
EN ESPAÑA

REV. CEOE 250x174 OF THE YEAR.indd   1 22/3/22   13:02

CEAT CLM celebra 
la puesta en marcha 
de la tarifa plana plus

El presidente de CEAT C-LM, 
Ángel López, trasladó sus pro-
puestas de medidas destinadas a 
los autónomos de la región a la 
consejera de Economía, Empre-
sas y Empleo, Patricia Franco.

En el encuentro, que contó 
también con la participación de 
la directora general de Autóno-
mos, Trabajo y Economía Social, 
Ana Carmona y el director del 
departamento Jurídico-Laboral 

de CECAM, Alberto Maldonado, 
CEAT transmitió a la consejera la 
necesidad de apoyar a los autó-
nomos de nuestra región, tanto 
a los que quieran comenzar con 
una actividad empresarial como 
a aquellos autónomos ya conso-
lidados. 

En este sentido, el presidente de 
CEAT C-LM trasladó a la conse-
jera su satisfacción por el anuncio 
del presidente de la Región acerca 
de poner en marcha una “tarifa 

plana plus”, que permitiría a los 
nuevos autónomos emprender 
un negocio a coste cero los dos 
primeros años de andadura. 

Se trata de una medida que 
CEAT C-LM venía demandando 
desde hace mucho tiempo, por lo 
que Ángel López manifestó que 
“será muy bien recibida por los 
autónomos y que ayudará a im-
pulsar el autoempleo en nuestra 
región”.

Igualmente, el presidente de 

los autónomos de CLM insistió 
en la necesidad de apoyar a los 
autónomos ya consolidados, que 
cuentan con una larga trayectoria 
a sus espaldas, para que puedan 
seguir creciendo y crear a su vez 
puestos de trabajo. Para ello, 
propuso Ángel López, “hay que 
seguir potenciando las ayudas a 
la contratación y a la inversión 
de los autónomos, entre otras 
medidas”.

Por otra parte, durante el en-

cuentro se hizo balance de la 
“Estrategia de Impulso al Trabajo 
Autónomo” que el Gobierno 
regional firmó con los agentes so-
ciales para los años 2022-2025, de 
la cual han derivado importantes 
medidas como la línea de ayudas 
para el inicio y la consolidación 
de los autónomos que cuenta 
con más de 12 millones de presu-
puesto y cuyo plazo de solicitud 
estará abierto hasta el próximo 
15 de julio. 

E. de G/ Guadalajara

La reunión tuvo lugar en Toledo. /E. de G.
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CEOE-CEPYME 
Guadalajara, en cola-
boración con la Dipu-
tación Provincial de 
Guadalajara y Rodrigo 
Abogados, y dentro 
del marco del consejo 
del diálogo social de 
Castilla-La Mancha, 
han organizado, para 
el próximo miércoles 
14 de junio, una jorna-
da informativa titulada 
“Los nuevos canales de 
denuncia en la empre-
sa: la Ley 2/2023, de 
20 de febrero. De las 
denuncias anónimas a 
las investigaciones in-
ternas”.

Una jornada que ten-
drá lugar en la oficina 
Impulsa Guadalajara, 
ubicada en la calle Ma-
yor, 10 de Guadalajara y 

CEOE-CEPYME Guadalajara organiza 
una jornada titulada “los nuevos canales 
de denuncia en la empresa”
que tiene como objetivos mos-
trar a los presentes las principa-
les obligaciones establecidas en 
la Ley 2/2023, de 20 de febrero, 
reguladora de la protección de 
las personas que informen sobre 
infracciones normativas y de 
lucha contra la corrupción, así 
como la necesidad de actualizar 
los canales de denuncias exis-
tentes en la empresa, o la nueva 
obligación para empresas de más 
de 50 empleados.

Además se mostrarán las posi-
bles sanciones, como las multas 
de hasta un millón de euros para 
la empresa y de hasta 300.000 
euros para administradores y 

directivos. Como se pueden ha-
cer las denuncias anónimas o el 
régimen de responsabilidad por 
denuncias falsas, sin olvidarse de 
los planes de igualdad y canales 
de denuncia.

Todo ello de manos de Manuel 
Quintanar, abogado y profesor 
titular de derecho penal en la 
Universidad Complutense de 
Madrid y socio de Report@. 

Previó a él tendrá lugar la po-
nencia “El reto del cambio de 
mentalidad en la empresa” de 
manos de José Enrique Izquier-
do, abogado y responsable del 
departamento de Derecho Mer-
cantil, Societario y Concursal Programa de la jornada. /E. de G.

de Rodrigo Abogados, 
SLP.

Una jornada que es-
tará inaugurada por 
María Soledad García, 
presidenta de CEOE-
CEPYME Guadalajara 
y que es de carácter gra-
tuito previa inscripción 
en www.ceoeguadlajara.
es/inscripciones 

E. de G/ Guadalajara

La jornada tendrá 
lugar el próximo 
14 de junio en la 
oficina Impulsa 
Guadalajara en 
colaboración con 
la Diputación 
Provincial 
y Rodrigo 
Abogados
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El CEEI continúa siendo 
el referente en emprendimiento
14.000.000 de euros de volumen de negocio y 152 empleos directos 
es la contribución de las empresas instaladas en el CEEI Guadalajara. 
Estos datos se pusieron de manifiesto durante la reunión del patronato

El Patronato de la Fundación 
del Centro Europeo de Empre-
sas e Innovación de Guadalajara 
(CEEI Guadalajara), formado por 
el Ayuntamiento de Guadalajara, 
Diputación Provincial de Guada-
lajara, APETI y CEOE-CEPYME 
Guadalajara, se ha reunido para 
analizar las actividades del primer 
semestre del año, acudiendo a di-
cha reunión María Soledad García, 
presidenta de la Fundación CEEI; 
José Luis Vega, vicepresidente 2º y 
presidente de la Diputación Pro-
vincial de Guadalajara; Eusebio 
Robles, delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man-
cha y Alfonso Guijarro, presidente 
de APETI así como, Susana Blas, 
delegada de Economía, Empresas 
y Empleo de la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La Mancha, San-
tiago Baeza, tercer teniente alcalde 
del ayuntamiento de Guadalajara y 
Javier Arriola, director general del 
CEEI alcarreño.

En estos primeros cinco meses 
de 2023 el departamento técnico 
del CEEI ha continuado ofrecien-
do asesoramiento y acompaña-
miento de manera personalizada a 
todos los emprendedores, además 
de ayudar a las empresas y em-
prendedores a obtener sellos de 
certificados de innovación y base 
tecnológica sin olvidarse de los 
servicios presenciales de informa-
ción y tramitación telemática al ser 
el CEEI Guadalajara miembro de 
la red PAE (Puntos de Atención al 
Emprendedor).

La ayuda en la búsqueda de 
financiación, inversión, ayudas y 
subvenciones han sido otros de 
los servicios ofrecidos junto con 
las actividades formativas desti-

nadas a fomentar la innovación y 
el emprendimiento en la provincia 
y la tutorización y mentorización 
de emprendedores innovadores, 
startups y empresas tecnológicas.

En la actualidad, con datos hasta 
abril de 2023, el CEEI Guadalajara 
cuenta con 68 empresas instala-
das, entre el vivero, los espacios de 
coworking y el alojamiento virtual, 
llegando al 100% de su ocupación. 

Además, cabe destacar que, de 
manera constante, se encuentran 
en la preincubadora varias de 
las empresas participantes en los 
diferentes proyectos puestos en 
marcha por el CEEI alcarreño. 
Cabe destacar que en la actualidad 
las empresas instaladas en el CEEI 
han alcanzado un volumen de 

negocio estimado de 14.065.000 
euros y generan 150 empleos di-
rectos, al cierre del año 2022.

Durante los primeros meses 
del año se ha asesorado a 103 
emprendedores con 257 consultas 
resueltas  y 309 horas de asesora-
miento técnico.

De los proyectos atendidos, el 
12,62% de las empresas, fueron 
creadas por el CEEI alcarreño. 
Según la procedencia geográfica, el 
98% de los emprendedores atendi-
dos son de la provincia de Guada-
lajara, frente al 2% procedente de 
otras provincias. Destacando que 
el 45% es de municipios de fuera 
de Guadalajara capital.

El 51,5% de los emprendedores 
son mayores de 35 años, siendo la 
edad media de 37 años. Por sexos, 
las mujeres emprendedoras se 
sitúan en el 54% frente al 46% de 
los hombres. Siendo las necesida-
des medias de financiación de los 
proyectos de 27.663,78 euros. Con 
una financiación demandada, has-

Durante el patronato se mostraron las últimas actividades realizadas. /Marta Sanz

En la actualidad, el CEEI Guadalajara cuenta 
con 68 empresas instaladas, entre el vivero, 
los espacios de coworking y el alojamiento 

virtual, llegando al 100% de ocupación

ta abril de 2023 de 2.821.706€.
Por sectores, las actividades 

seleccionadas por los emprende-
dores de Guadalajara pertenecen 
mayoritariamente al sector otros, 
con un 63,1%, seguido a gran dis-
tancia por el sector turístico con 
un 7,5%, textil y calzado con un 
6,8% y con porcentajes más bajos 
sectores como la energía y el medio 
ambiente, madera y muebles, el 
sector vitivinícola o el aeronáutico, 
entre otros. 

De las diferentes actividades que 
el CEEI de Guadalajara realiza a lo 
largo de toda la provincia, en los 
ámbitos de innovación, marketing 
digital o pymes 2.0, han participa-
do en los programas de formación, 
un total de 508 personas en lo que 
va de año.

A lo largo de estos primeros me-
ses de año, se ha querido destacar 
en el patronato, la acogida que han 
tenido los proyectos realizados por 
la fundación tales como el ciclo 
de desayunos y conferencias con 
la iniciativa EcosistemaMAS de 
Ibercaja Empresas, los encuentros 
de GuadaNetWork, los Coffee 
Bic connection “En tu empresa o 
en la mía” o los women trainings 
days virtuales, fueron algunas de 
las actividades de este primer se-
mestre. Destacando la celebración, 
tras varios años suspendido por 
el coronavirus, de la final de la 
IV edición de la competición de 
robótica y desafía Steam-Botscha-
llenges entre centros escolares de 
la provincia de Guadalajara.

Además, se han desarrollado 
diferentes actividades como la 
participación en diversos proyec-
tos europeos, la celebración de 
una nueva edición de la Startup 
Europe Week (Semana Europea 
del Emprendimiento), así como 
el II foro jóvenes emprendedo-
res APES-CEEI Guadalajara o 
el II foro startup de Castilla-La 
Mancha.

La Fundación CEEI de Gua-
dalajara cuenta en el patronato 
con la Diputación Provincial de 
Guadalajara, CEOE-CEPYME 
Guadalajara, el Ayuntamiento de 
Guadalajara, así como de la Aso-
ciación provincial de empresarios 
de nuevas tecnologías (APETI) y la 
colaboración de la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha.

Del mismo modo, el CEEI al-
carreño forma parte del fomento 
del emprendimiento innovador 
de Castilla-La Mancha, que cuenta 
con el apoyo del Gobierno regio-
nal y los Fondos Europeos de 
Desarrollo Regional.

E. de G./ Guadalajara
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Emplea Lab es un proyecto 
de inclusión que busca mejorar 
la empleabilidad de personas 
en riesgo de exclusión social y 
que, en la actualidad sean per-
ceptores del ingreso mínimo 
vital o no tengan ningún tipo de 
prestación.

Así, el ministerio de Inclusión, 
Seguridad Social y Migraciones, 
a través del Plan de Recupera-
ción, Transformación y Resi-
liencia y, en colaboración con 
la Fundación CEOE, Cáritas y 
la Fundación ADECCO, han 
puesto en marcha este proyecto 

donde se busca mejorar las com-
petencias básicas, trasversales y 
digitales de estos colectivos para 
la búsqueda de un empleo y su 
mantenimiento.

Para ello se cuenta con la cola-
boración de diferentes colectivos 
como son los empresarios, pues 
son los generadores de empleo 
y quienes conocen y pueden 
identificar los empleos que es-
tán sin cubrir y las necesidades 
del mercado laboral. Por este 
motivo, se están realizando una 
serie de encuestas para hacer una 
prospección laboral y así facilitar 
el proceso de intermediación.

Emplea Lab, un proyecto de inclusión 
laboral de la mano de la Fundación CEOE
E. de G/ Guadalajara Para explicar mejor el proyec-

to y su concepto, en la provincia 
de Guadalajara se realizará una 
jornada informativa el próximo 
viernes 2 de junio en el centro de 
nuevas empresas, donde además 
de mostrar el proyecto Emplea 
Lab por parte de responsables 
de la Fundación, se contará con 
testimonios de empresas de la 
provincia que colaboran don 
diferentes ONGs en la inclusión 
laboral.

Las empresas que contraten 
a personas incluidas en estos 
colectivos pueden beneficiar-
se de ayudas y subvenciones 

además de poder solicitar el 
Sello de Inclusión Social, siendo 
este un distintivo público de la 
Administración General del 
Estado con el que se distingue 
a las empresas que desarrollan 
actuaciones que contribuyen al 
tránsito de las personas benefi-
ciarias del Ingreso Mínimo Vi-
tal. Este Sello se puede solicitar 
en varias tipologías.

Un proyecto, Emplea Lab, 
que mejora la calidad de vida de 
diferentes colectivos al tiempo 
que ayuda a conseguir el pleno 
empleo, en este caso, en la pro-
vincia de Guadalajara.

Emplea Lab, un 
proyecto que mejora 
la calidad de vida de 
diferentes colectivos 
al tiempo que ayuda 
a conseguir el pleno 
empleo, en este caso, 
en la provincia de 
Guadalajara
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La inflación fuerza a las empresas 
a exigir antes el cobro de las facturas 
y reduce la morosidad
A cierre de 2022, un 27% de las facturas se pagó de forma puntual y el 73% 
después del plazo acordado inicialmente

El contexto de elevada infla-
ción ha variado las pautas de ges-
tión de tesorería de las empresas, 
acortándose como resultado el 
periodo medio de pago (PMP). 
Si bien éste ha subido respecto 
al trimestre anterior (de 80,3 
días a 82,1 días), según datos de 
CESCE tratados por CEPYME, 
ello sucede por la estacionalidad 
propia del comienzo de ejercicio, 
sin que pierda el indicador la 
tendencia descendente. 

De hecho, en el primer trimes-
tre de 2023, el PMP se situó 2,4 
días por debajo del registrado 
en el mismo periodo del año 
anterior y, con 82,1 días, supone 
el plazo medio más breve para 
ese periodo desde 2015. La re-
ducción interanual de 2,4 días 
registrada en el primer trimestre 
de 2023 es la más marcada en los 
últimos diez años.

La paulatina disminución del 
PMP se interpreta por CEPYME 
como el resultado de una gestión 
prudente de la tesorería de las 
empresas, azuzada por el aumen-
to de los precios, la restricción del 
crédito y los mayores gastos fi-
nancieros. Al mismo tiempo, esa 
gestión más cauta de la tesorería 
busca evitar la erosión del valor 
real de los cobros pendientes 
que provoca la inflación y paliar 
el aumento del coste financiero 
de la deuda comercial.

La evolución del periodo medio 
de pago en los últimos trimestres 
demuestra una tendencia a la baja 
sin perjuicio de que se produzcan 
repuntes puntuales por la coyun-
tura económica más adversa. Pese 
a darse un repunte en el primer 
trimestre del año, la variable está 
por debajo de picos anteriores, 
especialmente los registrados en el 
confinamiento por la pandemia.

Sectores
Se registra en el primer trimes-

tre del año en curso una amplia-

ción de la brecha entre los PMP 
de los principales sectores, que 
llegó a 53,4 días. Es la diferencia 
entre el plazo medio de pago 
de la industria (125,3 días) y los 
servicios (72 días). 

Esa mayor brecha surge por la 
evolución del PMP en el subsec-
tor Electricidad, Gas y Agua. Si se 
excluyera este ramo, la industria 
arrojaría una reducción de casi 
un día en su PMP. Al comienzo 
de 2023, el incremento del PMP 
de este subsector fue mucho 
mayor que el habitual, más que 
triplicándose frente al cuarto tri-
mestre de 2022. Concretamente, 
aumentó desde 77,7 a 262,7 días. 
Es ese aumento lo que justifica 
la subida del PMP del sector in-
dustrial en el primer trimestre, de 
81,4 días en el trimestre anterior 
hasta 125,3 días ahora.

La Construcción muestra 
ocho descensos interanuales 
consecutivos en su plazo me-
dio de pago y la reducción más 

prolongada correspondió a 
Servicios, con un PMP 15,9 
jornadas menor que en el pri-
mer trimestre de 2022, gracias 
al mejor comportamiento del 
Comercio Minorista y el ca-
pítulo de Venta de Vehículos. 
Los PMP respectivos de estos 
subsectores, de 65,5 y 63,1 días, 
son los más reducidos desde 
2007.

El repunte en la industria es 
un claro reflejo de la mayor de-
pendencia de insumos afectados 

por la inflación, principalmente 
en los capítulos de energía y 
materias primas, algo que cala 
también en las ventas a plazo de 
la Construcción, como exhibe 
otro indicador de la morosidad, 
el IFMVP, que CEPYME analiza 
en su última edición del Obser-
vatorio de Morosidad.

Pese a la reducción del PMP 
nacional, éste aumentó en térmi-
nos interanuales en nueve auto-
nomías y en Ceuta y Melilla. Se da 
el mayor número de regiones con 
subida del PMP en tres años. 

Tamaño de empresa
Se registran también evolucio-

nes dispares según el tamaño de 
la empresa. El PMP aumentó en 
las microempresas y también en 
las grandes compañías, mien-
tras se redujo en las pequeñas y 
medianas. Las microempresas 
marcaron en el primer trimestre 
del año el PMP más prolongado, 
de 91,4 días, 3,9 jornadas supe-

rior al del mismo periodo del año 
anterior.

Si se compara el PMP del 
primer trimestre de 2023 con el 
del mismo período de 2019, se 
encuentra una reducción de 8,4 
días en el caso de las pequeñas 
empresas, y de 5 jornadas en el de 
las firmas medianas. Las pymes 
son las empresas que padecen 
peores condiciones de acceso 
al crédito, liquidez, coste finan-
ciero, capacidad negociadora y 
sensibilidad a la inflación.

El PMP de las grandes empre-
sas sube un 27,9%, a 74,6 días, 
mientras desciende un 1% en 
las pymes, a 84 días. La subida 
interanual de 27,9 días se expli-
ca principalmente por el efecto 
escalón, ya que en el primer 
trimestre de 2022 se había pro-
ducido una caída de 21,4 días. 
Así, la subida real del PMP de 
las grandes empresas es mucho 
más moderada de lo que sugiere 
el incremento interanual.

Deuda comercial
El coste financiero de la deuda 

comercial duplica en el primer 
trimestre el del mismo periodo 
del año anterior. La deuda co-
mercial tiene dos componentes: 
la que no está en mora y la moro-
sa. El coste de la primera ascen-
dió a 1.301 millones de euros en 
el primer trimestre en cómputo 
anualizado y el de la segunda, a 
1.348 millones. Sumando los dos 
componentes -ordinario y moro-
so- se infiere que las pymes han 
hecho frente a un coste finan-
ciero total anualizado de 2.649 
millones de euros en el primer 
trimestre, un 97,5% más que un 
año antes, lo que prácticamente 
dobla la carga soportada en el 
trimestre correlativo de 2022. 

Desde 2011, las pymes no su-
frían un coste tan elevado de su 
deuda comercial.

La deuda comercial total -or-
dinaria y morosa- del conjunto 
de las pymes, causante de ese 
elevado coste financiero, rozó 
los 200.000 millones de euros, 
un 19,2% más que un año antes. 
Este volumen y su evolución 
al alza, en un contexto de in-
tereses más altos, demuestra 
la dificultad que a las pymes 
les suponen los retrasos en los 
pagos, sortear los vetos legales 
para alcanzar pactos entre las 
partes más allá de los 60 días y 
contener el desajuste temporal 
que supone la inflación, lo que 

El periodo medio de pago (PMP) prosigue 
su tendencia descendente pese al repunte 
estacional del primer trimestre del año, 

a 82,1 días. Las empresas tratan de evitar 
la erosión del valor real de los cobros 

pendientes para cubrirse de la inflación, 
la restricción del crédito y la factura de 

intereses

limita la capacidad de aumen-
tar la capacidad productiva del 
negocio.

Acuerdos
A modo de novedad, el Ob-

servatorio de Morosidad de 
CEPYME incorpora un nuevo 
indicador, el Índice de morosi-
dad en ventas a plazo, con el fin 
de analizar la tendencia de las 
empresas de recurrir a acuerdos 
de aplazamiento del pago de 
facturas en sus relaciones co-
merciales.

Como balance de 2022 cabe 
destacar que el índice de moro-
sidad en las facturas de ventas a 
plazo (IMFVP) fue de 51,5, una 
cifra relativamente baja en la serie 
histórica, pero que constituye el 
tercer aumento interanual conse-
cutivo. El hecho de que el índice 
presente un valor de 51,5 supone 
que la morosidad fue práctica-
mente la mitad de la del periodo 
base (2014-1019 = 100). El dato 
es el mayor desde 2020. Aunque 
sigue siendo baja en la compara-
ción, es preocupante la tendencia 
al aumento: ya van cuatro trimes-
tres seguidos con incrementos 
interanuales. A cierre del pasado 
ejercicio el IMFVP fue un 71,1% 
mayor que un año antes, lo que 
supone el mayor incremento 
desde septiembre de 2016. En 
consecuencia, la morosidad en 
las ventas a plazo sufrida por las 
empresas fue, a cierre de 2022, la 
más alta en dos años.

Las microempresas son las 
que más sufrieron el año pasado 
la morosidad, con un índice de 
130,3 sobre 100; las pequeñas 
anotaron un 103,8; las medianas, 
un 76,3; y las grandes un 35,6.

En el primer trimestre de es-
te año los mayores IMFVP se 
dieron en los ramos de Cons-
trucción (168,6 puntos) y Mate-
riales de Construcción (136,8), 
superando en más de un 30% 
la media.

CEPYME./ Guadalajara
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Yunquera de Henares celebra 
su primer encuentro de GuadaNetWork

GuadaNe tWork ,  e l 
proyecto creado hace 10 
años conjuntamente entre 
CEOE-CEPYME Guadala-
jara y el CEEI alcarreño, con 
la colaboración de la Diputa-
ción Provincial de Guadala-
jara y la JCCM continúa con 
sus reuniones y ampliando 
el número de localidades 
en las que desarrolla sus en-
cuentros para llegar al mayor 
número de empresarios y 
emprendedores posibles.

Así, en su última re-
unión se desplazaron has-
ta Yunquera de Henares.
Una cita en la que estuvo 
presente Lucas Castillo, al-
calde de Yunquera, quien 
tras el encuentro mostró 
a los presentes el nuevo 
coworking que hay en la 
localidad.

En el GuadaNetWork 
de Yunquera, tuvo lugar la 
píldora informativa “Claves 
para desarrollar mi par-
ca personal en el entorno 

empresarial” que corrió a 
cargo de Milagros Agurto 
de la empresa Synergia-
Lab, y desde la cual ayuda 
a las personas a impulsar 
sus capacidades y habili-
dades sociales, así como su 
inteligencia intrapersonal 
generando oportunidades 
de desarrollo para sus pro-
yectos de emprendimiento 
y sus empresas y que habló 
de la marca personal, como 
se crea, y como hay que de-
sarrollarla con el paso de los 

años. Esta empresa contó 
además con otra participan-
te en el encuentro.

Previa a las presentacio-
nes de las empresas, los 
técnicos de CEOE-CEPY-
ME Guadalajara asistieron 
a este GuadaNetWork para 
informar a los asistentes so-
bre el “Servicio de Asesora-
miento FPEmpleoCLM”, 
que está organizado por 
CECAM y financiado por 
la JCCM y el ministerio 
de Trabajo y Economía 

El próximo encuentro tendrá lugar 
el 16 de junio en la oficina de Impulsa Guadalajara

E. de G./ Guadalajara

Social.
Las empresas presentes 

en este encuentro fueron 
GC Estudio Técnico, El 
Sauce Blanco, Umuntu-
marketing, la Fundación 
CEOE y con el proyecto 
Emplea Lab, Castilla-La 
Mancha inclusiva-COCE-
MFE Guadalajara, y Em-

pleandoJuntxs Accem,.
La siguiente reunión 

tendrá lugar el 16 de ju-
nio en la oficina Impulsa 
Guadalajara.

Aquellos interesados en 
participar, pueden inscri-
birse en www.ceoeguadala-
jara.es o en www.ceeiguada-
lajara.es 

Unos encuentros consolidados y generadores de sinergias. /M.S.
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Hotel Meliá cumple 25 años 
en Guadalajara con una evolu-
ción más que perceptible y que 
ha visto como su denominación 
ha ido cambiando con el paso 
de los años, en la actualidad es 
Hotel Guadalajara & Conference 
Center Affiliated by Meliá, pero 
siempre dentro de la misma cade-
na hotelera convirtiéndose en un 
hotel de referencia en la zona del 
Corredor del Henares.

Pregunta: ¿Cómo fueron 
los inicios del hotel en Gua-
dalajara?. 

Respuesta: Como todos los 
comienzos, la ejecución y puesta 
en marcha del hotel no estuvo 
exenta de mucho esfuerzo, tra-
bajo y dedicación. Hace 25 años 
la implantación de un hotel Meliá 
en Guadalajara fue todo un acon-
tecimiento para la ciudad y la pro-
vincia, teniendo una muy buena 
acogida tanto por sus habitantes 
como por todas las instituciones 
y organismos públicos, así como 
de la propia cadena Meliá Hotels 
International.

P: ¿Siempre ha estado al 

frente la misma propiedad? 
R: A lo largo de estos 25 años 

la propiedad ha sido la misma, la 
cual no ha parado de invertir en 
el establecimiento tanto a nivel 
dotacional de sus 159 habitacio-
nes, su centro de convenciones y 
adaptación a las últimas tecnolo-

gías. Al contrario de como ocurre 
hoy en día con la inmensa mayoría 
de los grandes hoteles, del que son 
propietarios fondos de inversión, 
en esta ocasión fue una gran 
apuesta de una familia que veía 
como Guadalajara necesitaba un 
hotel de referencia. Aportando 
mucho cariño y recursos, se con-
siguió la realización y apertura de 
uno de los establecimientos más 
emblemáticos de la provincia 
Guadalajara y del Corredor del 
Henares.

P: ¿Por qué la apuesta por 
Guadalajara? 

R: La provincia de Guadalajara 
y Guadalajara tenía un gran po-
tencial de desarrollo, tal y como 
se ha venido demostrando a lo 
largo de los años. Hace 25 años 
en el margen derecho de la A2 
solo estaba el hotel, haciendo 
de motor para el desarrollo de la 

zona, que en la actualidad cuenta 
con edificios de oficinas y un 
gran Centro Comercial. El hotel 
se creó para dar soporte a toda la 
demanda que había entonces y se 
creó un Centro de Convenciones 
con espacios de más de 5 metros 
de altura con diferentes capacida-
des que albergaba y alberga desde 
eventos de empresa, presentacio-
nes de vehículos ó celebraciones 
familiares.

P: ¿La cercanía a Madrid 
beneficia o perjudica al hotel 
de Guadalajara? 

R: La cercanía a Madrid sin du-

Hotel Meliá, 25 años siendo 
una referencia en el Corredor 
Somos el establecimiento hotelero con mayor número de habitaciones y tenemos el 
mayor número de metros cuadrados en salas de reuniones de la ciudad y su provincia

E. de G/ Guadalajara

Imagen de la entrada principal del hotel alcarreño. /Marta Sanz

da beneficia. En nuestro caso los 
más de 2.200 metros cuadrados 
dos, salas de reuniones y un Salón 
Sigüenza único en capacidad y 
altura nos ayuda para albergar 
grandes convenciones, reuniones 
de empresa o actos sociales de la 
ciudad.

P: Severino, ¿Cuántos años 
llevas como director? 

R: Voy camino de 7 años…y he 
decir que muy intensos en los que 
ha habido desde una reforma del 
hotel a sortear una crisis como la 
que hemos vivido.

P: En estos años ¿Cómo ha 
evolucionado el hotel? 

R: Como decía anteriormente 
el hotel evoluciona mediante 
inversiones para adaptarlo a las 
necesidades de cliente de nues-
tros tiempos. 

P: ¿Qué valores cree que 
son los que representa esta 
empresa?

R: Podría destacar varios pero 
me quedo con dos que engloban 
lo que es la empresa y que los 
defiende el magnífico equipo 
que forma Hotel Guadalajara & 
Conference Center Affiliated by 
Meliá que son la honestidad y la 
amabilidad.

P:  ¿Qué busca el cliente 
cuando se hospeda en vuestra 
casa?

R: Sin duda el primer motivo 
por el que viene el cliente es 
por el descanso, seguido por la 
limpieza y el WIFI. También 
otros servicios adicionales como 
son el GYM y una amplia oferta 
gastronómica bien en nuestro 
restaurante El Infantado con una 
oferta seria y cuidada o un lugar 
más informal para “picar algo” o 
donde tomar una copa relajado 
con los amigos servida por los 
mejores profesionales en nuestro 
Snack-Bar.

P: ¿Qué les diferencia de la 
competencia?

R: Nos diferencian muchas 
cosas empezando por ser el esta-

blecimiento hotelero con mayor 
número de habitaciones y de 
tener el mayor numero de metros 
cuadrados en salas de reunio-
nes de la ciudad y su provincia. 
También el pertenecer desde su 
apertura a la cadena numero 1 en 
España como es Meliá Hotels In-
ternational con diferentes marcas, 
primero Meliá Confort, después 
con la marca TRYP y actualmente 
AFFILIATED BY MELIA.

P: ¿Tienen algún sistema de 
fidelización del cliente? 

R: El reconocido programa 
Melia Rewards.

P: ¿Cómo se gestionó y có-
mo se gestiona un hotel co-
mo este en los momentos de 
incertidumbre como los que 
vivimos desde la crisis de co-
ronavirus?

R: El año 2020 y el 2021 fueron 
años tremendamente difíciles. 
Restricciones en todos los senti-
dos y la demanda muy parada. Al 
final todas las empresas estába-
mos en la misma situación…En 
nuestro caso marcamos un plan 
a 1 , 3 y 5 años y un marcado 
control de costes donde el traba-
jo de los diferentes equipos fue 
fundamental para ir saliendo de 
la triste situación en la que nos 
vimos envuelto por el COVID. 
Por supuesto un agradecimiento 
especial al apoyo de la familia 
Palomo que siempre estuvieron 
mostrándonos su apoyo y ánimo 
en esos tiempos difíciles que nos 
tocó vivir.

P: Este año cumplen 25 años 
¿tienen pensada alguna activi-
dad especial para celebrarlo?

R: Confiamos en poder realizar 
algún acto para final de año, tal 
como se hizo en la inauguración 
del hotel.

P: ¿Cómo ven al hotel en un 
medio, largo plazo? 

R: Actualizado a los tiempos y 
haciendo sentir a todos nuestros 
clientes y amigos felices y como 
en su casa.

SEVERINO CASTRO:  director del Hotel Guadalajara & Conference Center Affiliated by Meliá

Nos diferencian muchas cosas empezando 
por ser el establecimiento hotelero con 

mayor número de habitaciones y tener el 
mayor número de metros cuadrados en salas 

de reuniones de la ciudad y su provincia
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La Asamblea General de 
Eurocaja Rural aprobó por 
unanimidad de los delegados 
presentes en el Palacio de Con-
gresos de la entidad financiera 
(amplia participación cifrada en 
el 78,36% del capital social de la 
Entidad), la gestión social, las 
Cuentas Anuales y el Informe 
de Gestión correspondientes al 
ejercicio 2022, además de fijar 
las líneas maestras de la política 
general de la Caja y examinar y 
aprobar las líneas básicas sobre 
el destino y aplicación del Fon-
do de Educación y Promoción 
para el ejercicio 2023, entre 
otros puntos del orden del día.

La cuenta de resultados de 
2022 reflejó una base de ingre-
sos recurrentes y prudencia en 
su confección, y un beneficio 
después de impuestos de 54 
millones de euros, así como 

La Asamblea General de Eurocaja 
Rural aprueba las cuentas de 2022 
una robusta solvencia, refor-
zándose los recursos propios 
hasta alcanzar los 582 millones 
de euros de fondos propios al 
cierre de ejercicio. La estrategia 
de la entidad continuó enca-
minada a fortalecer el balance, 
que se cerró con un ratio CET1 
de 17,02%, cubriendo sobra-
damente los requerimientos 
regulatorios del 11,875%.

En sus intervenciones, tanto 
el presidente como el director 
general, Javier López y Víctor 
Manuel Martín, aludieron a la 
positiva evolución de la entidad 
los últimos años, resultado de 
una planificación perfectamen-
te elaborada y trabajada, y que 

ha supuesto un crecimiento 
desde 2018 en las cifras de in-
versión crediticia en más de un 
40% y en depósitos de clientes 
de más de un 30%, certifican-
do así la confianza de socios y 
clientes.

Ambos responsables com-
partieron detalles de la gestión 
acometida el pasado ejercicio 
y los resultados obtenidos, “di-
fíciles de olvidar por resultar 
extraordinarios y logrados en 
un contexto especialmente 

convulso, gracias a nuestra so-
lidez financiera y una gestión 
rigurosa y prudente”.

“Creo que nos sobran mo-
tivos para estar orgullosos por 
ser protagonistas, de una u otra 
manera, de esta consolidada 
historia de responsabilidad, éxi-
to, superación y compromiso 
con nuestra tierra. Les puedo 
asegurar que seguiremos tra-
bajando duro para garantizar, 
en la medida en que podamos, 
un futuro próspero y de opor-
tunidades para todos. Se lo 
debemos a nuestros clientes 
y a todos Ustedes” recalcó el 
presidente.

El presidente de Eurocaja 

Foto de familia del consejo rector durante la asamblea. /E. de G.

Rural comenzó el orden del 
día de la Asamblea con la lec-
tura de su preceptivo informe 
donde expuso que la entidad 
“es una empresa con propósito 
y valores, que atesora vocación 
de servicio y compromiso con 
nuestro territorio y nuestra 
gente”.

“A las entidades financieras 
se nos exige mejor servicio, más 
profesional, transparente y cer-
cano, y un trato más personal, 
humano, sincero y honrado. 
Esa es justo la descripción de 
nuestra esencia. Nuestra forma 
de hacer banca. Nos hemos 
convertido en un agente esen-
cial para el crecimiento econó-
mico y la cohesión de nuestros 
territorios, participando en 
actividades de promoción y 
desarrollo local, y tratando de 
eliminar la brecha financiera, 
social, digital o de género”.

E. de G./ Guadalajara
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Los técnicos de la Oficina Im-
pulsa Guadalajara mantuvieron 
una reunión de trabajo con el 
alcalde de Sacedón, Francisco 
Pérez Torrecilla, con el fin de 
actualizar la información de los 
servicios y del suelo industrial 
disponible en el municipio.

 ‘Impulsa Guadalajara’ centró 
gran parte de la reunión de tra-
bajo, ya que el alcalde manifestó 
su buena disposición para la im-
plantación de nuevas empresas 
en su municipio, sobre todo en 
cuanto a las relacionadas con la 
oferta de turismo y ocio. En esta 
línea, el alcalde destacó la apuesta 
del municipio por la economía 
circular y un modelo de vida 
sostenible, puesto que todos los 
servicios están cubiertos para 
aquel ciudadano o empresario 
que quiera instalarse en el mu-
nicipio.

A su vez, Pilar López por-
menorizó en los detalles del 
proyecto, trasladando al edil las 
distintas peticiones que llegan a 
la oficina técnica con el fin de que 
conozcan las demandas actuales 
de empresarios e inversores y 
poder generar sinergias en un 
futuro próximo. De ahí que, el 
Ayuntamiento quedó emplazado 
a facilitar a la oficina de promo-
ción empresarial la actualización 
de la información disponible de 
Sacedón, las novedades en mate-
ria de suelo industrial, así como 
las ventajas fiscales que ofrece su 
municipio para la instalación de 
nuevas empresas. 

De forma interactiva, se pue-
den conocer las ventajas que 
Sacedón ofrece para la inversión 
en el siguiente vídeo promo-
cional: https://www.youtube.com/
watch?v=TqAEilw8Rsk 

Molina de Aragón
Los técnicos de Impulsa Gua-

dalajara tuvieron también una 
reunión de trabajo con el primer  
teniente de alcalde de Molina de 
Aragón, David Pascual, con el fin 

Impulsa Guadalajara visita las 
localidades de Sacedón y Molina
Los atractivos turísticos, la economía circular, las buenas 
comunicaciones, así como los atractivos empresariales, son las claves 
de estos municipios para la atracción de inversiones y nuevas empresas

E. de G/ Guadalajara

Impulsa Guadalajara conoció las ventajas que ofrece el municipio de Sacedón. /Economía de Guadalajara

de actualizar la información de 
los servicios y del suelo industrial 
disponible en el municipio.

 ‘Impulsa Guadalajara’ centró 
gran parte de la reunión de tra-
bajo, ya que el primer teniente 
de alcalde manifestó su buena 
disposición para la implantación 
de nuevas empresas en su muni-
cipio, tanto en el polígono indus-
trial como en el propio pueblo. Y 
es que el municipio de Molina de 
Aragón cuenta con el Polígono 
Industrial “Los Tobares” en la 
N-211, con una superficie total 
de 122.021,22 m². Posee un total 

de 24 parcelas disponibles que 
suman un total de 56.696 m², con 
una parcela mínima de 553 m² 
y máxima 7.875 m². Asimismo, 
cuenta con unas buenas comuni-
caciones y accesos por carretera 
con las principales ciudades de 
España.

Además, desde el Ayuntamien-
to de Molina se ofrecieron fa-
cilidades para la instalación de 
empresas y comercios, puesto 
que en Molina todos los servicios 
están cubiertos para aquel ciu-
dadano o empresario que quiera 
instalarse en el municipio.

A su vez, Pilar López porme-
norizó los detalles del proyecto, 
trasladando al edil las distintas 
peticiones que llegan a la oficina 
técnica con el fin de que conoz-
can las demandas actuales de 
empresarios e inversores y poder 
generar sinergias en un futuro 
próximo. De ahí que, el Ayun-
tamiento quedó emplazado a 
facilitar a la oficina de promoción 
empresarial la actualización de 
la información disponible sobre 
Molina de Aragón, las novedades 
en materia de suelo industrial, así 
como las ventajas fiscales que 

ofrece su municipio para la insta-
lación de nuevas empresas. 

De esta forma, ‘Impulsa Gua-
dalajara’ sigue manteniendo dife-
rentes reuniones de trabajo con 
alcaldes y técnicos de Urbanismo 
de los distintos municipios de la 
provincia, enmarcadas todas ellas 
dentro del proyecto ‘Impulsa 
Guadalajara’. Iniciativa que está 
promovida por CEOE-CEPY-
ME Guadalajara, la Diputación 
Provincial, el Ayuntamiento de 
Guadalajara, la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha, 
CCOO y UGT. 

Con el fin de continuar pro-
mocionando la provincia de 
Guadalajara como destino de 
inversión, se han elaborado una 
serie de videos de los principales 
municipios de la misma. De 
forma interactiva, se pueden 
conocer las ventajas que Molina 
de Aragón ofrece para la inver-
sión en el siguiente vídeo pro-
mocional: https://www.youtube.
com/watch?v=2l-bwA1v7aM 

Para ampliar información pue-
den consultar la página web 
www.impulsaguadalajara.com, o bien 
ponerse en contacto a través 
del teléfono 949212100, o en el 
correo electrónico info@impul-
saguadalajara.com

Molina se encuentra a mitad de camino de un gran eje de comunicación como es la N-211. /Economía de Guadalajara

El municipio de 
Molina de Aragón 
cuenta con el 
Polígono Industrial 
“Los Tobares” en 
la N-211, con una 
superficie total 
de 122.021,22 m². 
Posee un total de 24 
parcelas disponibles 
que suman un total 
de 56.696 m², con 
una parcela mínima 
de 553 m² y máxima 
7.875 m²

El alcalde de Sacedón  
destacó la apuesta 
del municipio por la 
economía circular y 
un modelo de vida 
sostenible
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El Ayuntamiento de Valdeoli-
vas y la Denominación de Origen 
Aceite de La Alcarria, organiza-
dores de la Fiesta del Olivo de La 
Alcarria concedieron a APAG 
una distincion por su trabajo en 
defensa del olivar y del Aceite de 
La Alcarria.

El premio fue recogido por el 
presidente de APAG; Juan José 
Laso el día 6 de mayo en Valdeo-
livas en el transcurso de los actos 
programados de exaltación del 
olivo.

Laso agradeció esta distinción y 

destacó la gran ilusión y el honor 
de recibir este premio.

Defiendo siempre que el mejor 
aceite de oliva es el aceite de La 
Alcarria por dos motivos, uno 
porque es el nuestro y porque es 
el fruto de nuestros olivos, nues-
tro territorio, nuestro trabajo y 
esfuerzo.

El secretario general de APAG, 
Antonio Torres, ofreció una con-
ferencia sobre «El Futuro de la 
Agricultura» en la que repasó los 
llamados Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS) marcados por 
Naciones Unidas en la Agenda 

2030 y que aunque 
no son de obligado 
cumpllimiento, son 
los que marcarán el 
camino de nuestra 
agricultura junto con 
la nueva PAC.

En este sentido 
subrayó que zonas 
como nuestra Alca-
rria, las ayudas a la producción 
son muy importantes y debemos 
estar preparados y bien asesora-
dos para orientar nuestras explo-
taciones hacia las nuevas ayudas, 
como las cubiertas vegetales, los 
eco regímenes o la agricultura del 
Carbono; «esto es algo que ya está 
en el mercado y se están haciendo 
contratos a 10 años de 20-25 cré-
ditos» y representa otro ingreso 
para nuestra explotación, que no 
debemos dejar perder.

Torres habló también de la In-
teligencia Artificial (IA) que apli-
cada a la agricultura puede reducir 

nuestros gastos de manera impor-
tante en riego y fertilización en 
identificación de patologías (hay 
modelos que ya predicen enfer-
medades en los cultivos y pueden 
prevenirlas) en aplicaciones selec-
tivas en conducción automáticas 
y en reducción de insumos y de 
mano de obra.

«Por ahí van los tiros» señaló y 
terminó con dos reflexiones: «El 
mundo cooperativo tiene mucho 
futuro, porque la gran mayoría de 
los almacenistas no tienen relevo 
generacional y quieren vender 
sus empresas y las cooperativas 

siempre estarán en 
el territorio».

Es necesario que 
impere el sentido 
común porque tene-
mos que ser capaces 
de alimentar a una 
población mundial 
en constante creci-
miento y cada vez 

con mayores limitaciones a la pro-
ducción. Parece que que todos los 
problemas son de los agricultores 
y ganaderos, cuando la probla-
ción de las ciudades genera el 70% 
del CO 2 mundial.

Los actos finalizaron con una 
comida popular que los respon-
sables de APAG compartieron 
con agricultores de la zona y dela 
cooperativa de Valdeolivas y de la 
DO Aceite de La Alcarria, de la 
que forma parte la SAT Coagral.

Al acto asistió también la vi-
cepresidenta de APAG, Cruz 
González.

E. de G/ Guadalajara
Juan José Laso recogiendo el reconocimiento. /APAG

Reconocimiento a la labor 
de APAG en defensa 
del olivo y de la DO 
Aceite de La Alcarria
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C E O E - C E P Y M E 
Guadalajara, en cola-
boración con CECAM, 
la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La 
Mancha y el Centro de 
Estudios Avanzados de 
la Universidad Camilo 
José Cela, han organi-
zado por cuarto año, la 
jornada de expertos en 
negociación colectiva, 
con el objetivo de me-
jorar el diálogo social 
y la negociación colec-
tiva en la provincia de 
Guadalajara.

En esta ocasión, la 
jornada presencial ti-
tulada “Prevención de 
riesgos laborales para 
la negociación de los 
convenios colectivos” 
se ha desarrollado en 

CEOE Guadalajara celebra una nueva 
jornada de expertos en negociación colectiva
el centro de nuevas em-
presas de Guadalajara 
y el resto del curso en 
la modalidad de tele-
formación, tendrá una 
duración de 48 horas 
que llegará hasta el 19 
de junio.

Durante la jornada 
presencial, se contó con 
la presencia de Amanda 
Moreno, profesora de 
Derecho del Trabajo 
y de la SS especialis-
ta en prevención de 
riesgos laborales, quien 
mostró a los asistentes 
aspectos como lo que 
uno necesita de cara 

a una negociación, las 
capacidades personales 
para la negociación así 
como el lenguaje no 
verbal en la negocia-
ción o como trabajar 
en equipo, sin olvidarse 

de otros aspectos de 
importancia como son 
saber cuándo y cómo 
cerrar una negación, 
o cómo negociar con 
los representantes de 
los trabajadores, en-

tre otros aspectos de 
interés.

Un curso de carácter 
gratuito, que comenzó 
el pasado martes 16 de 
mayo y se alargará hasta 
el 19 de junio,  ya con 
las clases en la modali-
dad de teleformación 
y que está organizado 
por CEOE-CEPYME 
Guadalajara, en cola-
boración con CECAM, 
la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La 
Mancha y el Centro de 
Estudios Avanzados de 
la Universidad Camilo 
José Cela.

Unas jornadas que resultan de interés para los asistentes./M.S.M.

E. de G./ Guadalajara
Se ha centrado 
en la prevención 
de riesgos 
laborales para 
la negociación 
de los convenios 
colectivos
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Éclat, ropa diseñada y hecha en Guadalajara
Éclat es una firma de ropa nacida 

en Guadalajara, España, que tiene 
como creadora a Andrea Muñoz Ca-
ñas, joven de 23 años que después de 
graduarse en la Universidad Nebrija 
de Madrid y recibir el título en Diseño 
de Moda, decide fundar esta marca.

En ella se realizan productos dise-
ñados y hechos a mano en España 
con materiales nacionales también. 
Están especializados en los corsés y 
la mayoría de ellos están hechos con 
retales de telas, por lo que sólo se 
puede hacer un número limitado de 
prendas con dichos retales, haciendo 
así una producción baja y sostenible; 
aunque existe la posibilidad de hacer 
cualquier prenda a medida y exclusi-

va. La marca es asequible, teniendo en 
cuenta todo lo que tiene detrás (hecha 
a mano y pequeña producción), va 
dirigida al público, siendo divertida 
y popular (aunque sin descartar la 
elegancia de algunas prendas, pero 
no por ello deja de ser desenfadada). 
Se trata de una marca local, moderna 
y colorida y posee una amplia gama 
de productos.

En Éclat trabajan un número muy 
reducido de personas que idean 
los diseños, realizan los patrones y 
confeccionan todas las prendas. Los 
valores de la marca son la pasión, la 
originalidad, la formalidad, la amabi-
lidad, lo atrevido y lo nacional. Busca 
un estilo joven y contemporáneo con 
outfits tanto para el día como para la 

E. de G./ Guadalajara

Diferentes momentos y trabajos de esta emprendedora. / Éclat

noche, siendo su base la versatilidad.
En octubre de 2022 participó en la II Feria de 

Emprendedores Ferial Plaza de Guadalajara, 
mostrando su trabajo de moda y dando visi-
bilidad a la marca. Por otro lado, en marzo de 
2023 y en colaboración con Genoveva Sedas, 
participó en el desfile Guadalajara es Moda, que 
se celebró en Pastrana, mostrando una de sus 
piezas icónicas, un corsé, en el diseño de novia 
que presentó Genoveva Hita.

En estos momentos la venta es a través de 
internet en su página web eclatbyandrea.com, tam-
bién podéis encontrar algunos de los diseños en 
la tienda de Nessa Shopper en la calle de Rufino 
Blanco, 9A, local 14, de Guadalajara.  Y próxi-
mamente se abrirá tienda física y atelier aquí en 
Guadalajara; de momento sólo se publicita a 
través de las redes sociales, en la cuenta @eclat_
andrea de Instagram; @eclatbyandrea en TikTok; y 

en “Éclat by Andrea” de Facebook. El teléfono 
de atención al cliente es 685 556 059.
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¡¡¡Espaher cocinas cumple 
25 años!!!!

25 años asesorando a sus clientes para crear la cocina perfecta

Espaher cocinas cum-
ple 25 años. 25 años ase-
sorando a sus clientes pa-
ra crear la cocina perfecta, 
y es que este estableci-
miento es un referente 
del sector en la provincia 
de Guadalajara, siempre 
en constante innovación 
y mostrando en su gran 
exposición toda la tecno-
logía puntera en el merca-
do del mueble de cocina y 
electrodomésticos.

Productos
Tanto es así que hace 

poco ponían a la venta 
un nuevo sistema de coc-
ción: la placa de induc-
ción invisible. 

Un sistema de cocción 
por inducción oculto 
donde el material y la tec-
nología están integrados 
para que se pueda cocinar 
directamente en la super-
ficie de la encimera.

Al no tener placa vista, 
como explican desde Es-
paher cocinas, el usuario 
dispone de una superficie 
más amplia para trabajar 
en la cocina, pues cuando 
no se está utilizando, es 
una encimera normal, 
pudiéndose usar también 
como barra o incluso su-
perficie extra de trabajo.

Un nuevo concepto 

pensado para: 
- cocinas pequeñas don-

de se optimiza el espacio 
de la encimera, bien se usa 
para cocinar, o con zona 

de office o incluso para 
elaborar los alimentos.

- cocinas diseñadas para 
integrar y unir al salón, 
donde pasan desaperci-
bidas a la vista.

- o aquellas cocinas en 
las que se incorporan islas 
en el centro, y se puede 
dar varios usos (cocción, 
elaboración, barra, mesa, 
etc.) 

Ventajas
Dentro de las ventajas 

que ofrecen las placas de 

inducción invisibles, que 
cuentan con tres zonas 
de cocción y hasta nue-
ve niveles de potencia, 
nos encontramos con el 

hecho de que son mucho 
más seguras, no produ-
cen quemaduras al ser un 
calor residual. El material 
de la encimera donde se 
instala la placa,es más re-
sistente, duradero y lo que 
es más importante: fácil 
de limpiar. Todo, dentro 
de una amplia gama de 
colores para satisfacer 
hasta al cliente más exi-
gente.

En estos 25 años de 
vida Espaher cocinas ha 
ido creciendo al mismo 

tiempo que la sociedad 
y las necesidades de sus 
clientes. 

En la actualidad cuen-
tan con una exposición 

de 1.000m2 donde poder 
ver materiales, diseños, 
muebles, acabados, así 
como electrodomésticos 
para completar la cocina 
ideal.

Clientes
Espaher cocinas cuenta 

con grandes profesio-
nales que realizan cada 
proyecto de manera per-
sonalizada e integral, de 
principio a fin.

Pr imero acogen a l 
cliente en su showroom, 
donde además de escu-
char sus necesidades, se 
le asesora con las distintas 
soluciones que se pueden 
aportar a sus demandas , 
posteriormente se realiza 
el proyecto de su coci-
na, acompañando en el 
proceso de reforma y 
por último se encarga 
de la instalación de mue-
bles, electrodomésticos 
y complementos. Y  sin 
olvidarnos de su servicio 
postventa, al que se pue-
den dirigir para cualquier 
incidencia o ampliación 
posterior, pues su obje-
tivo es la satisfacción del 
cliente .

PLACA DE INDUC-
CION INVISIBLE: ¡¡NO 
SE VE, SE VIVE!!!

Un nuevo concepto de cocinas para disfrutar del espacio. /Espaher cocinas

E. de G/ Guadalajara

Espaher 
cocinas cuenta 
con grandes 
profesionales 
que realizan 
cada proyecto 
de manera 
personalizada 
e integral, de 
principio a fin

Aprobado el calendario 
laboral para 2024

El texto refundido de la Ley del Estatuto de los Trabaja-
dores, aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2015, de 
23 de octubre, establece en su artículo 37.2 que las Comu-
nidades Autónomas, dentro del límite anual de catorce días 
festivos, podrán señalar aquellas fiestas que por tradición les 
sean propias, sustituyendo para ello las de ámbito nacional 
que se determinen reglamentariamente y, en todo caso, las 
que se trasladen al lunes.

Visto el calendario para 2024, previa audiencia a las orga-
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nizaciones sindicales y empresariales más representativas 
de la Comunidad Autónoma  y a la Iglesia Católica, se ha 
optado por reconocer como festivos los días 30 de mayo, 
celebración de la Fiesta del Corpus Christi, y 31 de mayo, 
Día de CLM, todo ello de conformidad con la normativa 
vigente al respecto.

En su virtud, a propuesta de la consejera de Economía, 
Empresas y Empleo y previa deliberación del Consejo de 
Gobierno en su reunión del día 16 de mayo de 2023.

Las fiestas laborales de carácter retribuido y no recupera-
bles en el año 2024, en el ámbito territorial de la Comunidad 
Autónoma de Castilla-La Mancha, serán las siguientes: 

* 1 de enero, Año Nuevo.
* 6 de enero, Epifanía del Señor.

* 28 de marzo, Jueves Santo.
* 29 de marzo, Viernes Santo.
* 1 de mayo, Fiesta del Trabajo
* 30 de mayo, celebración de la Fiesta del Corpus Chris-

ti, en sustitución de la fiesta correspondiente al día 19 de  
marzo, San José.

* 31 de mayo, Día de Castilla-La Mancha, en sustitución 
del descanso laboral correspondiente al día 8 de diciembre, 
Inmaculada Concepción.

* 15 de agosto, Asunción de la Virgen.
* 12 de octubre, Fiesta Nacional de España.
* 1 de noviembre, Día de Todos los Santos.
* 6 de diciembre, Día de la Constitución Española.
* 25 de diciembre, Natividad del Señor

Presentado el 
estudio “El Valor 
de la Universidad 
de Alcalá”

El Salón de Actos del Rec-
torado de la Universidad de 
Alcalá (UAH) acogió la pre-
sentación del estudio El valor 
social de la Universidad de Alcalá, 
auspiciado por su Consejo 
Social y elaborado por un 
grupo de investigadores del 
Instituto Universitario de 
Análisis Económico y Social 
de la Universidad (IAES).

El acto estuvo presidido 
por el rector de la Univer-
sidad de Alcalá, José Vicen-
te Saz, y el presidente del 
Consejo Social de la UAH, 
Joaquín Leguina. Junto a 
ellos, Rubén Garrido, di-
rector del IAES, ha sido el 
encargado de presentar el 
informe.

El estudio, elaborado 
a partir de datos del año 
2019 -por tanto, previos a 
la pandemia- aporta cifras e 
información sobre una rea-
lidad conocida por todos, 
pero que muchas veces no 
trasciende en términos de 
contribución.

El valor social es un ejer-
cicio de estimación de la 
aportación que realiza la 
Universidad de Alcalá a sus 
distintos grupos de interés, 
fruto de su compromiso 
con la formación de ciu-
dadanos responsables, la 
investigación de calidad, la 
promoción de la economía 
local, la mejora del bienes-
tar y la cohesión social, la 
sostenibilidad y la promo-
ción de la cultura.

En el año 2019, dicha 
contribución de la Univer-
sidad de Alcalá se cifró en 
270 millones de euros.
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Los presidentes de CEOE, Antonio Gara-
mendi y de CEPYME, Gerardo Cuerva, y los 
secretarios generales de CCOO, Unai Sordo 
y de UGT, Pepe Álvarez, suscribieron el V 
Acuerdo para el Empleo y la Negociación 
Colectiva (AENC), en un acto celebrado en 
el Círculo de Bellas Artes de Madrid.

El acuerdo es una nueva apuesta por el diálo-
go social bipartito como eje del autogobierno 
de las relaciones laborales, con la negociación 
colectiva como su máxima expresión, en línea 
con lo que organizaciones empresariales y 
sindicales vienen demostrando desde hace 
décadas.

En esta línea, en contextos tremendamente 
difíciles, como los que se han vivido en España 
desde el año 2020, tampoco pueden entender-
se los frutos del diálogo social tripartito sin el 
empuje de estas organizaciones.

Este V AENC busca, desde la negociación 
colectiva, la mejora de las condiciones labo-
rales de las personas trabajadoras, la recupe-
ración salarial, la calidad del empleo y, como 
resultado de todo ello, el crecimiento de la 
productividad y de la competitividad de las 
empresas.

El acuerdo es especialmente relevante para 
las pymes, que todavía sufren los efectos de la 
crisis y cuya recuperación aún no completa. El 
acuerdo aporta a las pymes, por un lado, estabi-
lidad, en un escenario lleno de incertidumbres 
y marcado por la inflación, el incremento de 
costes y el encarecimiento del crédito.

Por otro lado, el AENC aporta a las pymes 
flexibilidad, especialmente en estos momentos 
en los que todavía muchos sectores y empresas 
no se han recuperado.

Igualmente, el Acuerdo aspira a enriquecer 
los contenidos de la negociación colectiva y 
adaptarlos a los cambios y realidades que se 
van produciendo en la sociedad, en la eco-
nomía y en el mercado de trabajo, así como 
a tratar contenidos que contribuyan a atajar 
problemas estructurales como la desigualdad 
entre mujeres y hombres o preservar la segu-
ridad y salud de las personas trabajadoras.

De este modo, el V AENC da respuesta a la 
necesidad de incrementar salarios en la actual 
coyuntura, al tiempo que refuerza la negocia-
ción colectiva como modelo de gobernanza de 
las relaciones laborales. Además, con un enfo-
que innovador, abre un cauce para garantizar 
su adaptación a los retos del futuro, como la 
transición verde o la digitalización.

Certezas y compromisos
Con el presente AENC, los agentes sociales 

ofrecen al conjunto de la sociedad un acuerdo 
que aporta certezas y compromisos ante la 
incertidumbre y los importantes retos que 
España afronta como país.

Los agentes sociales cumplen así con su 
responsabilidad en el ámbito bipartito. 

Pero para completar algunos de estos 
compromisos, algunas actuaciones necesitan 
de la actuación del Gobierno o de otras ins-
tancias.

El acuerdo fue ratificado entre la patronal y los sindicatos mayoritarios. /Economía de Guadalajara
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CEOE, CEPYME, UGT y CCOO 
firman el V Acuerdo para el Empleo 
y la Negociación Colectiva para 
los años 2023, 2024 y 2025

CECAM aprueba un documento 
con las propuestas empresariales 
para la transformación de la 
economía de CLM

CECAM celebró su Junta Directiva donde aprobaron las “Propuestas 
empresariales para la transformación de nuestra economía”, elaborado por 
la Confederación, donde se recogen más de 300 medidas, en diferentes 
ámbitos económicos y sectores de cara a las elecciones autonómicas, con 
el objetivo de aportar soluciones que, desde la perspectiva empresarial, 
permitan afrontar los desafíos a los que se enfrentará la economía castellano 
manchega en el futuro. 

El informe se estructura en torno a diversos ejes, donde se engloban todas 
las propuestas y líneas de actuación.Entre las principales demandas reco-
gidas por los empresarios en este documento, destacan las siguientes: 

- Refuerzo del diálogo social, realizando una apuesta decidida que 
vaya más allá del voluntarismo de cada momento, reconozca el valor del 
diálogo social y de los acuerdos sociales y de continuidad en el tiempo de 
forma permanente, permitiendo que se siga avanzando en este activo tan 
importante para la región, dotando al diálogo bilateral y tripartito de la 
máxima calidad.

- Reducir la tributación. Establecer una fiscalidad favorable para la 
inversión. No crear nuevas figuras impositivas y reducir la carga fiscal 
existente con el objetivo de generar riqueza y empleo.

- Entorno normativo favorable. Establecer un plan de simplificación 
administrativa que promueva la eficiencia normativa que conlleve a su 
racionalización, suprimiendo duplicidades, evitando cargas innecesarias 
a la actividad productiva de las pymes.

- Mercado laboral, Formación y Relaciones Laborales. En materia 
de formación, promover una formación profesional adaptada a las nece-
sidades de las empresas y a las demandas reales de cualificación, así como 
fomentar la contratación indefinida, con especial incidencia en los jóvenes 
desempleados de nuestra región.

- Competitividad empresarial. Incrementar la competitividad de las 
empresas a través del apoyo a la modernización de los sectores productivos 
de Castilla-La Mancha, poniendo especial énfasis en los sectores con mayor 
peso específico en nuestra economía.

- Autónomos. Establecimiento de medidas concretas para la consoli-
dación, desarrollo y competitividad de los autónomos mediante un Plan 
integral de apoyo, así como fomentar la cultura emprendedora desde las 
fases educativas.  

- Transformación digital e innovación. Estableciendo un Plan 
Integral de Digitalización para las empresas. Además, una fiscalidad 
favorable para la inversión en innovación. Favorecer la compra pública 
innovadora e incrementar el número de empresas innovadoras en Casti-
lla-La Mancha.

- Desarrollo Económico Sostenible. Promover el desarrollo de una 
economía sostenible, a través de incentivos de tipo fiscal, entre otros, que 
faciliten a las empresas transitar hacia modelos sostenibles, y no a través 
del incremento de impuestos.

- Fondos Europeos. Es necesario que las cantidades destinadas para 
las empresas pueden ser ejecutadas al cien por cien y que los fondos ac-
tualmente disponibles (Next Generation) lleguen realmente a las pymes 
y autónomos de nuestra región.

- Inversión en Infraestructuras. La inversión en infraestructuras es 
uno de los aspectos más importantes en las políticas de desarrollo de un 
territorio, ya que contribuye a un mejor desarrollo socio-económico de 
nuestra región.

- Financiación. Es necesario facilitar el acceso crédito no bancario 
al tejido productivo de Castilla-La Mancha, para que puedan realizar 
actuaciones a corto plazo para su circulante, como a medio y largo plazo 
en inversiones.

El objetivo es que se lleven a efecto el mayor número de medidas plan-
teadas, contribuyendo a dar solución a los problemas que afectan a las 
pymes de Castilla-La Mancha.

E. de G/ Guadalajara
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BASF y el Club de Excelencia en Sostenibilidad convocan los 
V Premios a la mejor práctica de Economía Circular en España

El Grupo BASF y el 
Club de Excelencia en 
Sostenibilidad y con la co-
laboración de Efe Verde 
como media partner han 
abierto la convocatoria 
para la quinta edición de 
los premios a la mejor 
práctica de Economía 
Circular en España. El 
objetivo de estos premios 
es reconocer aquellos pro-
yectos y trabajos de in-
vestigación que, basados 
en la economía circular, 
contribuyan o tengan el 
potencial de contribuir de 
forma sustancial al desa-

rrollo de la competitividad 
empresarial en nuestro 
país, con especial atención 
en aquellos proyectos que 
incluyan la perspectiva de 
la sostenibilidad ambien-
tal y social en el desarrollo 
y objeto de los mismos. 
El plazo de recepción de 
candidaturas estará abier-
to hasta el próximo 23 de 
junio 2023.

Carles Navarro, director 
general de BASF Espa-
ñola, alaba la voluntad 
de ambas instituciones 
por impulsar la economía 
circular a lo largo de estos 
cinco años. Un compro-

miso, explica, alineado 
con el “firme compromiso 
de BASF con la economía 
circular y la sostenibilidad. 
Por un lado, hacemos es-
fuerzos por circularizar 
nuestros propios pro-
cesos industriales y, por 
otro, en tanto que empresa 
química, investigamos y 
desarrollamos soluciones 
para que otros encuentren 
su camino hacia el modelo 
circular. Toda iniciativa 
encaminada a fomentar 
nuevos modelos, produc-
tos y servicios de estas 
características que sean 
beneficiosos para la socie-

dad y el medio ambiente, 
tendrá en BASF un aliado. 
Ahora más que nunca es 
importante crear química 
para un futuro sosteni-
ble”. Las categorías en las 
que se divide el premio 
son:

• Mejor Iniciativa Pú-
blic.

• Mejor práctica Circu-
lar Grandes Empresas.

• Mejor práctica Circu-
lar en PYME’s.

• Mejor Start-up Cir-
cular

• Mejor práctica Circular 
en el Mundo Académico.

• Mejor práctica Cir-

E. de G./ Guadalajara cular a la Divulgación: se 
premiarán aquellos traba-
jos o artículos en medios 
de comunicación; trabajos 
científicos, iniciativas de 
difusión o divulgación de 
influencer, mejor iniciati-
vas en blogs, etc., relacio-
nados con la economía 
circular.

Los criterios por los que 
se rigen las candidaturas y 
opciones para el premio 
son:

• Proyectos en fase de 
desarrollo, sea éste parcial 
o total, en el momento de 
presentar la candidatura.

• El ámbito de actuación 

sea el territorio español, 
con independencia de que 
su alcance sea nacional, re-
gional o local en España.

• Con resultados – to-
tales o parciales – verifi-
cables.

• Basados en el concep-
to de economía circular y 
que contribuyan a redu-
cir o evitar la utilización 
de recursos naturales de 
nuestra economía a través 
de los modelos de negocio 
anteriormente citados.

Las bases de los premios 
estarán expuestas en el 
boletín del Club de Exce-
lencia en Sostenibilidad.
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El técnico de la oficina 
Impulsa, José María Oli-
vares, asistió al encuentro 
España-Colombia, cele-
brado en la sede de CEOE 
nacional. El técnico de la 
oficina pudo mostrar las 
ventajas empresariales que 
la provincia de Guadalajara 
ofrece para la inversión.

Inauguraron la jornada 
el ministro de Industria, 
Comercio y Turismo, Héc-
tor Gómez, el presidente 
de CEOE, Antonio Ga-
ramendi y el presidente de 
la Cámara de Comercio de 
España, José Luis Bonet.

El presidente de CEOE, 
Antonio Garamendi, des-
tacó la importancia de las 
relaciones bilaterales entre 
ambos países y el gran tra-
bajo de colaboración públi-
co-privada que ayuda a las 
empresas españolas en su 
proceso de internacionali-
zación. A su vez, Garamen-
di subrayó como palabras 
clave “la confianza” y “la 
seguridad” para las empre-
sas españolas que invierten 
en Colombia. Como dato, 
comunicó a los asistentes 
que actualmente existen 
17 acuerdos comerciales 
entre Colombia y Espa-
ña, además de haber en 
este momento más de 800 
empresas españolas que 

operan en el país colom-
biano, consiguiendo que 
España ocupe el primer 
puesto como país inversor 
más importante en el país 
colombiano.

Posteriormente, tuvo 
lugar la intervención del 

ministro de Industria, 
Comercio y Turismo en 
España, Héctor Gómez, 
quien destacó la volun-
tad de España de seguir 
continuando y mejorando 
las relaciones comerciales 
actuales con Colombia. 
Como dato aseveró “un 
aumento del 33% de las ex-
portaciones y 140% de las 
importaciones de España 
en el país colombiano”.

A continuación, tomó 
la palabra el presidente de 
Colombia, Gustavo Petro, 
quien presentó las opor-
tunidades de inversión en 
el país colombiano, sobre 
todo en lo que respecta al 
potencial turístico de su 
país, así como la produc-
ción de energías renovables 
y minerales, entre otros.

Petro finalizó subrayan-

do la estrecha colaboración 
que existe entre España y 
Colombia, convirtiéndolos 
en países vecinos con los 
mismos objetivos y con 
oportunidades constantes 
de progreso y crecimiento 
entre ambos. Un dato es 

que “el 80% del trabajo 
en Colombia lo generan 
las medianas y pequeñas 
empresas, datos similares 
a España, lo que les acerca 
más en sus objetivos comu-
nes”, sentenció.

A continuación fue el 
ministro de Comercio, In-
dustria y Turismo en Co-
lombia, Germán Umaña, 
quien destacó la seguridad 
jurídica y respeto a la inver-
sión extranjera que existe 
desde Colombia, tanto pa-
ra la grande como pequeña 
empresa. 

Seguidamente tuvo lu-
gar el turno de la minis-
tra de Minas y Energía en 
Colombia, Irene Vélez, 
quien habló de una nueva 
economía verde en el país 
colombiano, basado en la 
producción de energías 

renovables e hidrogeno 
verde. 

Tras ella, intervino el 
secretario Jurídico de Pre-
sidencia de Colombia, Vla-
dimir Fernández, quien 
destacó los 19 acuerdos de 
inversión vigentes actual-
mente y finalizó calificando 
a Colombia como “un país 
que honra sus compro-
misos frente a los inver-
sionistas, haciendo que la 
seguridad jurídica sea una 
prioridad”, apostilló.

Para terminar la jornada, 
tuvo lugar la intervención 
de la presidenta del ICEX 
y secretaria de Estado de 
Comercio, Xiana Méndez, 
quien subrayó que ahora es 
el momento de la reactiva-
ción económica para seguir 
creciendo, destacando los 
flujos comerciales cons-
tantes que existen entre 
ambos países, puesto que 
se acaban de aprobar 1.000 
millones de euros para pro-
yectos de empresas espa-
ñolas en Colombia. 

En último lugar, la pre-
sidenta de ProColombia, 
Carmen Caballero, habló 
de Colombia como un des-
tino de inversión sostenible 
y que siempre ha sido y será 
un aliado estratégico para 
España, convirtiéndose 
en su principal socio para 
su desarrollo. 

E. de G/ Guadalajara

Impulsa Guadalajara en el encuentro 
con representantes de Colombia

Garamendi subrayó como palabras 
clave “la confianza” y “la seguridad” 

para las empresas españolas que 
invierten en Colombia

España es uno de los principales países inversores en Colombia. /Economía de Guadalajara

Los técnicos mostraron las ventajas empresariales 
que la provincia de Guadalajara ofrece para la inversión 

Reunión de ACEI CLM 
con el viceconsejero de 
Educación

La Federación Regional de Empresarios de Centros 
Privados de Educación Infantil de Castilla-La Mancha 
(ACEI C-LM), encabezada por su presidente, Francisco 
González, trasladó al viceconsejero de Educación de la 
Junta de Comunidades, Amador Pastor, la problemática 
que afecta actualmente a las empresas del sector de guar-
derías en nuestra región, tras la progresiva implantación 
de la Estrategia de Escolarización de 0-3 años y consi-
guiente gratuidad en las etapas de educación infantil, en 
el trascurso de una reunión de trabajo celebrada en la 
consejería de Educación, en Toledo. 

En esta reunión participaron los delegados provinciales 
de educación del Gobierno regional, junto al presidente 
de ACEI CLM, que es a su vez presidente de ACEI Al-
bacete; el presidente de ACEI Ciudad Real, la presidenta 
de ACEI Cuenca, la presidenta y vicepresidenta de ACEI 
Guadalajara y miembros de la JD de ACEI Albacete. 

ACEI C-LM expuso al viceconsejero de Educación 
“la difícil situación por la que atraviesan las escuelas 
privadas infantiles tras el incremento de costes energé-
ticos, laborales, las consecuencias de la pandemia, los 
centros alegales o ludotecas que actúan como centros 
de educación infantil y generan en muchas ocasiones 
intrusismo profesional y competencia desleal”, entre 
otras cuestiones. 

A esto hay que añadir, ahora también, la implantación 
en nuestra región de la estrategia de escolarización 0-3 
años dirigida a crear plazas y escuelas públicas sin contar 
con las empresas del sector, “ya que deberían crearse en 
las zonas en riesgo de despoblación donde no haya inicia-
tiva pública ni tampoco privada, y por tanto sea necesaria 
la implantación de esa oferta educativa”.  

Por otro lado, la Federación sectorial pidió que desde 
la consejería de Educación se promuevan ayudas dirigi-
das a costear los gastos laborales y de seguridad social 
del personal de las guarderías, así como a incentivar los 
cheques bebé y a dar subvenciones a las familias para 
fomentar la natalidad y que lleven a los más pequeños a 
las escuelas infantiles.

Por su parte, el viceconsejero explicó que la estrategia 
de escolarización 0-3 años proviene de los Fondos Next 
Generation, dirigidos a crear plazas públicas, que la in-
tención es universalizar la educación en todas las etapas 
educativas y que cuando esto tenga lugar y se creen las 
3.700 plazas totales con dichos fondos, se empezarán a 
estudiar fórmulas donde se tengan en cuenta a las em-
presas del sector, como por ejemplo realizar conciertos 
educativos con estas empresas en la etapa 2-3 años.
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NUESTRA

El restaurante ‘A la Finca 
– Casa de comidas’ acaba 
de ser recientemente ca-
lificado con un ‘Solete’, 
distinción con la que se 
incorpora a la prestigiosa 
guía Repsol de estableci-
mientos.

Este reconocimiento que 
ha hecho llegar el comité de 
expertos en gastronomía, 
repartidos por toda la geo-
grafía española, destaca el 
valor de los restaurantes 
que son el secreto mejor 
guardado del público local 
y su principal pretensión es 
ser fieles a eso que les hace 
especiales. 

Irene Letón y Fernando 
Oviedo fundaron el restau-
rante ‘A la Finca – Casa de 
comidas’ en julio de 2021, 
una apuesta valiente en 
un momento complicado 
pero tenían un propósito 
firme para crear este res-
taurante.  “Elegimos Villa-
viciosa de Tajuña porque 
es la localidad de origen de 
Irene y cuando nos insta-
lamos aquí  tan solo había  
7 personas empadronadas, 
menos de dos años des-
pués somos 34 empadro-
nados. El restaurante A 
La Finca ha contribuido 
en el renacer del pueblo”  
declara Fernando.

Lo que han logrado es 
una gran experiencia gas-
tronómica en un entorno 
único.

Aunan con maestría el 
mejor producto de proxi-
midad, una esmerada aten-
ción al cliente y el comercio 
de cercanía. ‘A la Finca 
– Casa de comidas’ acoge 
también experiencias gas-
tronómicas y educativas 
para los más pequeños, 
a través de jornadas de 
interpretación del entor-
no, en las que disfrutar 
de la rica fauna y flora. 
En las distintas estaciones 
del año, ofrece talleres a 
sus visitantes en un paraje 

singular.
El distintivo concedido 

por la Guía Repsol reco-
noce ‘A la Finca – Casa de 
comidas’ como “un lugar 
emblemático y entrañable, 
con una gran relación cali-
dad-precio, con productos 
de la zona y trato afable que 
le convierte en destino de 

referencia de CLM. “Es 
un restaurante de calidad 
con mayúsculas y, preci-
samente, la calidad es lo 
que engrandece a una em-
presa”, declaró Emiliano 
García-Page, presidente de 
la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

Javier Arriola, secretario 

general de CEOE-CEPY-
ME Guadalajara fue otro 
de los que felicitó al restau-
rante, así como el alcalde 
de la localidad de Brihuega, 
Luis Viejo y Paco Llorente, 
alcalde pedáneo de Villavi-
ciosa de Tajuña, entre otras 
personas de referencia en 
la región.

También imparten cursos y talleres para toda la familia. /Economía de Guadalajara
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El restaurante A la Finca recibe 
un ‘Solete’ de la Guía Repsol
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